



阿蘇では桜も終わり、ゴールデンウィークが目前に迫ってきました。皆様はどのような過ごし方をされるのでしょうか。O2ファームの米作りも着々と進んでいます。

今回の通信でお伝えする話題は3つ。一つは、我が家に八代亜紀さんがやってきたこと。もう一つは農作業。最後は...読んでのお楽しみです。

まずは八代亜紀さんのことから。なんで我が家に! ? というのは当然の疑問。いや、私たちも驚きました。なんでも「地球環境のことを考えるバラエティ番組をつくりたいから、無農薬でお米作りに取り組んでいる大津家取材したい」という申し出があったのは先月末のこと。タレントさんが来る、ということは聞いていたのですが、その名前を明かされたのは撮影の2日前。なんと歌手の八代亜紀さんと、お笑いの原口あきまささんだっというじゃないですか。八代さんといえば、熊本では天皇の次に偉い(!?) のだそうで、さっそく親戚やご近所にもお知らせしたところ、撮影当日は大雨にもかかわらず、大勢のギャラリーが我が家に詰め掛けました。

スパンコールのたくさんついたシックなスーツで現われた八代さん。テレビで見るのと変わらない、というより、むしろテレビで見るよりかわいらしい感じの方でした。一通りの挨拶をすませると、「では着替えます」とスタッフ。我が家の一室で衣装替えをして現われると...なんとピンクのつなぎ。そう、作業服です。原口さんも蛍光色にちかい緑の作業服。ギャラリーもびっくりでした。農作業を体験したい、とのことだったので、「あ~め、雨降~れ降~れ~ 」と登場した八代さんのおかげか、本当にすごい雨だったので、外作業は諦めて、精米所を案内したり、牛舎に行ったり。牛舎では楽しそうに牛の餌やりを手伝ってくれました。夜にはおあしす米生産者組合との交流会も開かれ、精米したてのお米を味わって頂きました。撮影は翌日も続き、ダイズの選別をしたり、シイタケやタケノコを収穫したり。そしてそれらを料理して、我が家で昼食をとりました。一緒になってシイタケやタケノコ採りをした桔平・連蔵。八代さんにも原口さんにもすっかりなつき、スタッフの方たちにも遊んでもらい、終始ご機嫌でした。

番組はテレビ朝日系列全国ネットの85分番組「鳥越&上田の環境ばらえていふるさとを救えSP 芸能人も地球環境を考えてみました」で、放送は6月1日(日曜日)の14:00~15:25 だそうです。ほんの数分だとは思いますが、O2Farm やおあしす米も紹介される予定ですので、良かったらご覧になってください。



さて次の話題は農作業。3月から田植えまでのこの季節が一番作業の種類が多い時期。田植えの予定日を決め、そこから逆算して色々な日程が決まります。大きく分けると、「田んぼの準備」と「苗の準備」があって、毎日天気予報を見ながら目が回りそうになります。

田んぼでは、

用水路や道路の整備をして、
田んぼに堆肥と肥料を撒き、
畦草を焼いたり刈ったりしてから、
田んぼの土を耕します。

それから

畦を塗り、
いよいよ水を入れて、二回の代かきをします。



苗のほうは、

ハウスの整備を済ましておき、
種籾のヒゲをとり、
塩水に漬けて、中身の詰まった種籾だけを選びます。

それを

食酢やお湯で殺菌し、水に漬けておきます。
苗箱に床土を詰めて、
最後に2晩お湯につけた種籾を
苗箱に撒き土をかぶせます。



あとは、

数日間シートを被せておいて、
芽が出たら田植えまで毎日水やり。

ビニールハウスの中で苗を育てるのですが、温度管理と水やりが苗作りの鍵。とにかく丈夫な苗ができないことには、おいしいお米は実りません。緊張の毎日です。今年も無事に田植えが終るのかどうか、どうぞお楽しみに。

そして最後は、とっておきのニュースです。もうじきO2ファームに新しいメンバーが加わります！研修生？居候？子牛？猫？いいえそうではありません。我が家に3人目の赤ちゃんが誕生する予定なのです！5月30日が予定なので、田植えが終わるまではお腹の中で待機して欲しいのですが、こればかりは何とも言えません。無事の出産を前に皆さまにご報告をするのは、もしかしたら、来月の精米・発送がずれるような事があるかもしれないと思ったからです。また先週から早産の兆候があるということで、私えりが入院中なため（安静にしていれば大丈夫とのことです）、今月は手書きメッセージなどはお休みさせていただきます。楽しみにしていただいている皆さまには申し訳ありませんが、このような事情ですのでどうぞご了承下さい。ひょっとしたら来月の通信には元気な赤ちゃんをご紹介できるかも知れません。。



お兄ちゃんになる桔平と連蔵は、私が入院している間、仕方なく耕太の実家で春の強化キャンプ中。野球好きの義父が、毎日のようにバットとグローブを持って公園に連れ出しているそうです。

桜だけではなく、野山にもたくさんの花が咲き、新緑もまぶしい最高の季節。どうぞ皆さまお元気でお過ごし下さい。私も元気な赤ちゃんを産みたいと思います！